
Niederschrift 

der 2. Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Klima, Bau- und Verkehrswesen 

am Montag, 20.09.2021, 

Sitzungsort: Sonnensaal 

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

Sitzungsende: 20:46 Uhr 
 
Anwesende: 
Ausschuss für Umwelt, Klima, Bau- und Verkehrswesen: 

Jung, Klaus     
Lehmann, Jochen   Vorsitzender des Ausschusses 
Dr. Rückert, Annette   entschuldigt, vertreten durch Bichler, Maria 
Ruhl, Tobias     
Dr. Renz, Ina    stellv. Ausschussvorsitzende 
Slabon, Erik     
Dr. Elliott, Simon   entschuldigt, vertreten durch Koop, Dolores 
Hanstein, Harald    
 
Gemeindevorstand: 

Sprößler, Christel   Bürgermeisterin 
Rück, Karlheinz   Erster Beigeordneter 
Dintelmann, Georg 
Seibert, Klaus 
Stellfeldt, Markus 
Trebitz-Draier, Ursula 
Weick, Günther 
 
Gemeindevertretung: 

Günther-Scharmann, Steven  Vorsitzender der Gemeindevertretung 
Zimmermann, Norman  stellv. Vorsitzender der Gemeindevertretung 
 
Schriftführerin: 

Frank, Ira 
 
Tagesordnung: 

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  

3. Feststellung der Tagesordnung  

4. Genehmigung der Beratungsniederschrift vom 21.06.2021  

5. Neubau eines Tiefbehälters (III/VL-/2021) 

6. Antrag der SPD Fraktion  
6.a Errichtung von Fahrradabstellanlagen  

7. Anträge der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen  
7.a Antrag zur Errichtung von einer E-Bike Ladestation am 

Sportzentrum 
 

7.b Antrag zur Erstellung eines Klimaschutzkonzeptes  

8. Anträge der WiR-Fraktion  
8.a Grünstreifen L3115/Dieburger Straße  
8.b Verkehrsschau  

 
 



Zu Punkt 01. der TO: UKBV 20.09.2021 
Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
 
Der Vorsitzende des Ausschusses für Umwelt, Klima, Bau- und Verkehrswesen Jochen Lehmann 
eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Ladung zu dieser Sitzung ordnungsgemäß erfolgte. 
Es wird durch den Vorsitzenden auf das vorliegende Hygienekonzept hingewiesen.  
 
 
Zu Punkt 02. der TO: UKBV 20.09.2021 
Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 
 
Zu Punkt 03. der TO:  UKBV 20.09.2021 
Feststellung der Tagesordnung 
 
Der Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt. Einwände oder Änderungswünsche gibt es 
keine.  
 

Abstimmung 

Ges. Zahl der Mitglieder: 8 Davon anwesend: 8 

Fraktion Ja-Stimmen: Nein-Stimmen: Enthaltungen: 

SPD 4   

CDU 1   

Bündnis90 / Die Grünen 2   

WiR 1   

Summen 8 0 0 

 
 
Zu Punkt 04. der TO:  UKBV 20.09.2021 
Genehmigung der Beratungsniederschrift vom 21.06.2021l 
 
Die Niederschrift der letzten Sitzung wird mit 8 Ja-Stimmen angenommen. 
 

Abstimmung 

Ges. Zahl der Mitglieder: 8 Davon anwesend: 8 

Fraktion Ja-Stimmen: Nein-Stimmen: Enthaltungen: 

SPD 4   

CDU 1   

Bündnis90 / Die Grünen 2   

WiR 1   

Summen 8 0 0 

 
 



Zu Punkt 05. der TO: UKBV 20.09.2021 
Neubau eines Tiefbehälters 
 
Bürgermeisterin Sprößler erläutert die Vorlage und teilt mit, dass die Beschlussvorlage auch im 
Regiebetrieb beraten wurde. 
 
Nach Wortmeldung des Ausschussmitglieds Hanstein wird der Vorlage zugestimmt. 
 

Abstimmung 

Ges. Zahl der Mitglieder: 8 Davon anwesend: 8 

Fraktion Ja-Stimmen: Nein-Stimmen: Enthaltungen: 

SPD 4   

CDU 1   

Bündnis90 / Die Grünen 2   

WiR 1   

Summen 8 0 0 

 
Der Ausschuss empfiehlt somit der Gemeindevertretung, der Vorlage zuzustimmen. 
 
 
Zu Punkt 06. der TO: UKBV 20.09.2021 
Antrag der SPD Fraktion 

6. a Errichtung von Fahrradabstellanlagen 
 

Frau Maria Bichler erläutert den Antrag für die SPD Fraktion. 
Nach Wortmeldungen der Ausschussmitglieder Slabon, Hanstein, Dr. Renz beschließt der 
Ausschuss der Gemeindevertretung die Annahme des Antrages zu empfehlen.  
 

Abstimmung 

Ges. Zahl der Mitglieder: 8 Davon anwesend: 8 

Fraktion Ja-Stimmen: Nein-Stimmen: Enthaltungen: 

SPD 4   

CDU   1 

Bündnis90 / Die Grünen 2   

WiR 1   

Summen 7 0 1 

 
 
Zu Punkt 07. der TO: UKBV 20.09.2021 

Anträge der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
7.a Antrag zur Errichtung von einer E-Bike Ladestation am Sportzentrum 

 
Herr Slabon erläutert den Antrag für die Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen. 
Nach Wortmeldungen der Ausschussmitglieder Dr. Renz, Koop, Bichler, Hanstein, ergänzt 
Bürgermeisterin Sprößler, dass die Entega ja bereits ein Ladesäulenkonzept für PKW hat und 
jetzt ein zweites Projekt für Fahrradladesäulen plant. 
 
Der Ausschuss hat einstimmig beschlossen, dass der Antrag im Ausschuss verbleibt. 



Abstimmung 

Ges. Zahl der Mitglieder: 8 Davon anwesend: 8 

Fraktion Ja-Stimmen: Nein-Stimmen: Enthaltungen: 

SPD 4   

CDU 1   

Bündnis90 / Die Grünen 2   

WiR 1   

Summen 8 0 0 

 
 
Anträge der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

7.b Antrag zur Erstellung eines Klimaschutzkonzeptes 
 
Frau Dr. Ina Renz erläutert den Antrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen. 
Bürgermeisterin Sprößler teilt mit, dass es gemeinsam mit dem Landkreis Darmstadt-Dieburg und 
seinen kreisangehörigen Kommunen ein integriertes Klimaschutzkonzept gibt. Die Stelle unserer 
Klimaschutzmanagerin konnte auf dieser Basis geschaffen werden. 
Der Klimanotstand wurde nicht beschlossen. In der Gemeindevertretersitzung vom 20.09.2019 
wurde nachfolgender Beschluss gefasst: 
 
„Der Gemeindevorstand und die Gemeindevertretung Roßdorf/Gundernhausen  
1. setzen sich für eine klimafreundliche Gemeinde ein und erkennen den Klimaschutz sowie den lokalen 

Beitrag zur Erreichung der Pariser Klimaziele als Aufgabe der kommunalen Politik an.  
2. berücksichtigen ab sofort ausdrücklich die Auswirkungen auf das Klima bei allen Entscheidungen und 

benennen eventuell negative Auswirkungen.  
3. sollen Lösungen bevorzugen, die sich positiv auf den Klimaschutz auswirken.  
4. sollen bei neuen Baugebieten im Rahmen der Bauleitplanung das Ziel der CO2-Neutralität  

vorgeben.  
5. setzen sich weiterhin (z.B. durch Einrichtung von Carsharing-Station, Umstieg des gemeindeeigenen 

Fuhrparks auf CO2-Neutralität, Ausbau der Radwege und der Radinfrastruktur  
usw.) aktiv für die Senkung von CO2-Emmission ein.“ 

 
Bürgermeisterin Sprößler stellt in Ihrer Präsentation die einzelnen Handlungsfelder des 
integrierten Klimaschutzkonzeptes des Landkreises und den Kreiskommunen vor. 
https://www.ladadi.de/nc/wirtschaft-infrastruktur-freizeit/klimaschutz/klimaschutzkonzepte/integriertes-
klimaschutzkonzept.html?sword_list%5B0%5D=klimaschutzkonzept 
 

Frau Dr. Renz teilt mit, dass der Antrag überarbeitet wird und stellt den Antrag den Vorgang im 
Ausschuss zu belassen, diesem Antrag wird stattgegeben. 
 

Abstimmung 

Ges. Zahl der Mitglieder: 8 Davon anwesend: 8 

Fraktion Ja-Stimmen: Nein-Stimmen: Enthaltungen: 

SPD 4   

CDU   1 

Bündnis90 / Die Grünen 2   

WiR   1 

Summen 6 0 2 

 
 
 
 

 

https://www.ladadi.de/nc/wirtschaft-infrastruktur-freizeit/klimaschutz/klimaschutzkonzepte/integriertes-klimaschutzkonzept.html?sword_list%5B0%5D=klimaschutzkonzept
https://www.ladadi.de/nc/wirtschaft-infrastruktur-freizeit/klimaschutz/klimaschutzkonzepte/integriertes-klimaschutzkonzept.html?sword_list%5B0%5D=klimaschutzkonzept


Zu Punkt 08. der TO        UKBV 20.09.2021 

Antrag der WiR-Fraktion 

8.a Grünstreifen L 3115 / Dieburger Straße 
 
Frau Dolores Koop erläutert den Antrag für die WiR-Fraktion. 
Bürgermeisterin Sprößler ergänzt, dass geplant ist das Grünflächenkonzept für das Baugebiet -
Im Münkel- in der Kommission Innerörtliche Entwicklung zu beraten. 
 
Nach Wortmeldung des Ausschussmitglieds Hanstein, stimmt der Ausschuss zu, den Antrag in 
die Kommission Innerörtliche Entwicklung zu überweisen. 
 

Abstimmung 

Ges. Zahl der Mitglieder: 8 Davon anwesend: 8 

Fraktion Ja-Stimmen: Nein-Stimmen: Enthaltungen: 

SPD 4   

CDU 1   

Bündnis90 / Die Grünen   2 

WiR 1   

Summen 6 0 2 

 
 
Antrag der WiR-Fraktion 

8.b Verkehrsschau  
Frau Dolores Koop erläutert den Antrag für die WiR-Fraktion.  
Bürgermeisterin Sprößler erläutert die gesetzlichen Vorgaben und teilt mit, dass gemäß diesen 
die Bürgermeisterin und nicht die Gemeindevertretung hierfür zuständig ist. 
Daraufhin zieht die Antragstellerin den Antrag zurück. 
 
 
 
Der Ausschussvorsitzende schließt um 20:46 Uhr die Sitzung. 
 
 
 
Für die Ausfertigung:     Für die Richtigkeit: 
 
 
 
Ira Frank, Schriftführerin    Jochen Lehmann, Ausschussvorsitzender 




